

IDEAL

Sumario

Comentari d'estiu, pág. 1. — Jornada de Acció Católica, pág. 2. — El Esperanto al servicio de nuestra santa Religión, pág. 4. — Centro Parroquial, pág. 5. — «Camping 1957», por Jaime Clot Raurell, pág. 5. — Muntanya o mar?, per Joan Bartrolí Bonany, pág. 8.— Presente y futuro de la Sección de Baloncesto, página 10. — De la Proceßó del Corpus, por F. P., pág. 11. — Crónica teatral, por Juan Bartrolí Bonany, pág. 12.— La Salle · Asociación Horta, pág. 15.

Guía de Comerciantes e Industriales de Horta
LECTOR: Favorece con tus compras a nuestros anunciantes.

SE COGEN PUNTOS A LAS MEDIAS
MERCERIA SOLE

Calle Chapí, 42

L'RRERIA. ARTICULOS ESCRITORIO.
MATERIAL ESCOLAR

L L U C H

HORTA, 63 - Teléfono 27 99 87

Las mejores medias
Los mejores precios SIEMPRE EN

GENEROS DE PUNTO ESTEBE
Horta, 44 - Tel. 28 33 98

CARPINTERIA MECANICA
FONT Y BOADA

Tajo, 15 HORTA Tel. 28 95 01

PELUQUERIA PARA CABALLEROS DE

Domingo Marqués
E. servicio más esmerado de la barriada
HORTA. 62

JUAN FARRES FUMADO
Cacharrería, garrafas, cestos, etc.

Bajada del Mercado, 3 - BARCELONA (Horta)

CARPINTERÍA
MUEBLES

ANTONIO CASAS
Chapí, 6-Tel. 25 1880 - BARCELONA (Horta)

TINTORERIA

"MAYOL"

HORTA. 57

Peluquería para caballeros
FRANCISCO LARRASA

PLAZA IBIZA, 7 (HORTA)

MANUFACTURAS RUIZ

Toda clase de artículos de Piel
para Caballero y Señora

Calle Horta, 54

COMESTIBLES **JOSÉ**
BALLESTE
Chapí, 48-Tel. 27 08 76

Granjas **PADRÓ**

Venta al por mayor de leche y nata. Especialidad
para confiterías. Producción propia. Reparto a domicilio

CENTRAL: Xitré, 69. Clot - Teléfono 25 11 84
VAQUERIA: Crehuet, 40, Horta - Tel. 27 94 41

BARCELONA

PERFUMERIA, MERCERIA Y NOVEDADES
TERESA MORERA
(Antigua Casa Joseph)

DOLSA. 3. ESQUINA DANTE
TELÉFONO 37 14 25

Taller de construcción y reparación de Maquinaria

Joaquín SALVATELLA

Dolsa, 17 - Teléf. 27 69 05 - HORTA

LENTES, GAFAS Y SUS COMPOSTURAS
REPARACIÓN DE APARATOS DE PRECISIÓN

Optica LLOBET

EXACTITUD EN LAS RECETAS DE LOS MÉDICOS
BARCELONA

Consejo de Ciento, 352 (Lauria y Bruch)
Particular: Dante, 102 - Teléfono 31 46 81

COMENTARI D'ESTIU

En ple estiu es percep gairebé una psicosi de vacances. Tot en parla: l'aire, i el sol, i la conversa fugissera, i el diari, i l'anunci... Se'n parla amb el joïós espurneig als ulls del captiu que veu acostar-se l'hora del seu alliberament. Es un alliberament transitori, però alliberament tanmateix. Alliberament del ritme ordinari i de la feixuguesa del treball —tot treball esdevé feixuc, tard o d'hora—; alliberament de les mateixes cares que es veuen cada dia, dels mateixos passos que es fan per la mateixa voravia, del mateix tramvia que sempre fa arribar tard, de les mateixes persones que amb una insistència mecànica martellegen les oïdes durant tot el curs de l'any. Ditxòs serà el dia que farem vacances!

I hom somnia en el moment de trobar-se sol i lluny de tot i de tothom, lliure de traves, independent, amo de la seva vida i dels seus gustos, amb una plena manifestació de la seva personalitat.

Per això gosem dir que les vacances són un temps-index: "Digue'm com fas les vacances i et diré com ets."

En principi, i com a norma rectora, hem de dir que les vacances per a un cristià han d'ésser unes vacances cristianes, que també fins aci deu arribar la virtut santificadora del cristianisme. En la professió de vida cristiana, com en tota forma de vida, no hi caben parèntesis ni eclipsis, sota pena de mort fulminant.

I es pot fer vacances de tot: del treball, de la vida cristiana i fins de la vida humana. Almenys així sembla que ho creuen alguns. Hi ha qui, per fer vacances, es deixa caure en un letargi elzorc, arrossegant una vida purament animal o vegetal uns quants dies, plena l'ànima de tedi, per a desvetllar-se —a mitges— només quan soni l'hora de tornar al treball; hi ha —i són molts més del que sembla— per a qui les vacances són un temps d'absoluta llibertat, fins i tot moral: amb l'excusa que "s'han de divertir", no tenen pas cap mirament a conculcar tots els principis i els preceptes i els mitjans que constitueixen la seva vida cristiana que, per altra part, observen en la resta de l'any; hi ha, finalment, l'home cristià que, sense deixar d'ésser ni una cosa ni l'altra, simplement d'scansa, s'allibera de tot allò que més amunt dèiem que és la seva presó quotidiana.

No cal pas dir per quina posició ens pronunciem, ni quin és el nostre Cèsig per a tots els nostres lectors. Es més: creiem que les seves vacances seran profitoses i aprofitades; millor dit, que seran profitoses perquè seran aprofitades. Volem dir que perquè aquesta època tan esperada cada any sigui un veritable refrigeri de l'esperit, una recuperació de forces i un acumulament d'energies per a reprendre la tasca diària que Déu assenyali a cadascú, cal que transcorri segons un pla d'activitats que, tot descansant físicament, sigui un verdader enriquiment de l'ànima. Es l'època propícia per al cultiu intens de l'esperit de tots aquells que, atrafegats en la lluita per la vida, amb prou feines si tenen lleure d'esmerçar-hi un curt temps cada setmana: llibres, visites, excursions, converses, exposicions, art, col·leccions... juntament amb una sobrealimentació de la seva pietat particular —heu provat mai de fer Exercicis espirituals tancats? Per què no? O, almenys, per què no assistir a la santa Missa o fer la Visita al Santíssim diàriament?

Només així les vacances seran profitoses. I es tornarà al treball amb afany, amb alegria, enfortits de cos i de cor.

Digue'm com fas les vacances i et diré com ets.

Bones vacances!

Jornada de la Acción Católica Diocesana de Barcelona

Con motivo de celebrarse el día 26 de mayo el DIA NACIONAL DE LA A. C., el 30 del mismo mes, festividad de la Ascensión, tuvo lugar, en la plaza del antiguo Hospital de la Santa Cruz, un acto de afirmación de nuestro amor a la obra a través de la cual respondemos a nuestra vocación al apostolado, así como de exteriorización pública de los ideales de la A. C.

Por la mañana, a las 11, tuvo lugar la Santa Misa de comunión general, oficiada por el Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo, doctor Modrego.

A continuación el Presidente de los Jóvenes de A. C. dió lectura del ideario de la A. C., que damos a continuación:

Ideario de la A. C. de la Diócesis de Barcelona:

«La Acción Católica es una vocación y un llamamiento de la sagrada jerarquía a los fieles seglares para colaborar en el apostolado. La Iglesia, hoy, como en otras épocas de la historia, reclama de sus hijos una generosa aportación a su empresa apostólica a través de la Acción Católica, obra del apostolado seglar, que tiene una dignidad trascendente, ya que implica en los seglares una responsabilidad creada y dirigida por la propia Jerarquía.

Nosotros, miembros de la Acción Católica, queremos ser instrumentos dóciles en manos de la Jerarquía de la Iglesia, porque el Bautismo que nos hace hijos de Dios nos vincula a los intereses del Padre y nos impulsa a mirar por la extensión del reino espiritual de Cristo, de cuyo cuerpo místico debemos ser células vivas. La fidelidad al llamamiento de la Iglesia tiene en nosotros como cualidad básica una caridad y una vida espiritual que se convierte en apostolado auténtico.

La Acción Católica es el apostolado de los seglares. Cristo hizo a su Iglesia jerárquica. Los Pastores gobiernan y enseñan a santificar a los fieles y éstos recogen con espíritu vital y activo dichas enseñanzas, ofreciendo su trabajo e iniciativa para que se fijen en el seno de la comunidad cristiana y penetren en la sociedad civil.

La Acción Católica quiere injertar en la corriente del humanismo moderno la savia del Evangelio, pues el mundo sólo puede salvarse por Cristo y a través de su Iglesia. Solamente cuando nos sintamos hijos de Dios trabajaremos a las órdenes de la Iglesia para que el Evangelio presida todos los ángulos de la vida moderna.

La familia será en nosotros una preocupación apostólica y trabajaremos para ajustarla a la doctrina evangélica hasta conseguir que los poderes públicos la protejan, a fin de que

no se prostituyan sus fines sagrados, haciendo del hogar un verdadero santuario.

La Acción Católica quiere ser estímulo y ejemplo de todo el apostolado seglar, colaborando en las empresas e iniciativas de las demás obras apostólicas, no limitándose a una simple organización sin espíritu, pretendiendo justificar el espíritu de la misma sin disciplina, obediencia ni organización.

El hombre es por naturaleza social, por eso mientras defendamos la doctrina de la dignidad cristiana del individuo, formaremos a nuestros miembros para que por sus virtudes sean los mejores ciudadanos.

Como católicos anhelamos el contacto y buscaremos la paz internacional unidos con todos los hombres de buena voluntad.

Proclamamos nuestra confianza en la Acción Católica como organización de apostolado seglar, útil y eficaz, bajo el mandato del Obispo, porque es obra de la misma Iglesia.»

Acto seguido hizo uso de la palabra el Presidente de la Junta Diocesana, expresándose en los siguientes términos:

«Excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo-Obispo, militantes y socios de la Acción Católica Diocesana:

He aquí que nuestra Acción Católica se ha reunido hoy en este piadoso recinto al pie de la Santa Cruz.

Se ha reunido para realizar, en primer lugar, un acto de afirmación de fe. Afirmación de fe de todos los militantes aquí congregados.

La Acción Católica, que fué nombrada un día por Su Santidad Pío XI la enfiña de sus ojos, la cual había surgido en la Iglesia no sin divina intervención.

Al afirmar nuestra fe en la Acción Católica como organización, afirmamos nuestra fe en la Iglesia. La Iglesia nos llama a nosotros y llama a tantos más que nosotros esperamos en nuestras filas y nos llama a esa organización porque es instrumento querido por ella, junto a todos los demás maravillosos instrumentos que a lo largo de su historia han ido surgiendo para la realización del apostolado seglar.

Afirmación de fe en la Acción Católica también como organismo de servicio cristiano para el bien común, para el bien de todos los demás. No lo olvidemos, queridos militantes y apóstoles de la Acción Católica, nuestra acción apostólica ha de estar al servicio de las necesidades de los demás. Lo decía el Papa recientemente en un discurso a organismos de la Acción Católica Italiana.

¡Qué satisfacción, qué gozo interior experimenta el que no se entretiene en pensar en sus

problemas, sino que se preocupa ardentemente en satisfacer las necesidades de los demás!

La Acción Católica es como una mano larga que llega a todas partes para ayudar a los demás con ese sentido de fraternidad, con ese sentido de caridad que es siempre el distintivo de la vida cristiana.

Nos hemos reunido aquí para hacer afirmación de fe en el Prelado. Sí, en el Prelado, y precisamente en ese día de la Ascensión, porque hacer afirmación de fe en el Prelado es hacer afirmación de fe en el Espíritu Santo, que promete el Señor en el día de la Ascensión. Adhesión de fe en sus mandatos, en su gobierno de la Diócesis, en su prudencia, en sus criterios que son en cada momento nuestra prudencia, nuestros criterios y nuestros consejos. Además, afirmación de unidad. Nuestro acto de hoy es acto de unión de las cuatro ramas de la Acción Católica, que hoy están aquí todas ellas dignamente representadas.

Hemos venido a hacer proclamación de nuestro ideario, porque nosotros no tenemos otro ideal que laborar en, con y por la Santa Madre Iglesia. Este ideario ha de ser la base de nuestro trabajo durante el año en que estamos y en los próximos años para llevar a buen fin el fiel cumplimiento de las consignas dadas.

Nosotros dirigimos una invitación a todos los hombres de buena voluntad que viven con nosotros, y les decimos ¿por qué no sumáis vuestros esfuerzos a los esfuerzos de la Acción Católica? La Acción Católica no piensa más que en esparcir día tras día el reinado de Jesucristo.

Militantes de Acción Católica, guardemos el recuerdo de esta jornada. Que esta jornada de hoy sea simplemente un principio, el principio que yo me atrevo a pedir a nuestro querido Prelado de una jornada anual en que coincidan las cuatro ramas de la Acción Católica. Que tengamos una fiesta nuestra en que nos reunamos todos, en que todos nos veamos para coger fuerzas y rezar juntos unos con otros y que, al mismo tiempo, nos vean los demás.

Y para terminar, acordémonos de la frase del Señor: «Conocerán que sois mis discípulos porque os amáis los unos a los otros.»

Nos reunimos hoy en prueba de amor, de amor entrañable de unos con otros para proclamar claramente nuestros ideales que son los del Prelado, que son los del Papa.»

Finalmente, y entre los aplausos de la multitud allí congregada, nuestro querido señor Arzobispo-Obispo hizo el siguiente parlamento:

«Queridos miembros de Acción Católica:

Habéis oído la palabra vibrante, flúida, precisa y acertada de nuestro digno presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica.

Habéis anunciado que yo comentaría el ideario de Acción Católica y que os daría las consignas. El ideario, en esencia, ya lo ha comentado el Presidente. Puede reducirse a estas palabras: jerarquismo, unión, acción coordinada, fuerte espíritu sobrenatural.

Jerarquismo, que es inútil el detallároslo a vosotros, porque conocéis bien a la Iglesia. Jerarquismo quiere decir la dignidad del sacerdote por una parte, el Obispo que gobierna la Iglesia por otra y el Papa en la cima.

¡Grande es la dignidad del sacerdote! Sólo comparable —dicen— a la dignidad de los ángeles, por la facultad de consagrar, por la facultad de absolver pecados.

Nosotros tenemos la consigna dada por el mismo Jesucristo, el cual dijo de sí: «No he venido a ser servido, sino a servir y a dar la vida por los demás.» Y así lo hizo y así lo debemos hacer los sacerdotes, los Obispos, el Papa.

Nuestra vida es vida constante de servicio y no podemos dejar que se resquebraje esta nuestra unidad.

Las consignas ahora voy a darlas. Yo os anuncio que el año próximo tendremos la glorificación de los Santos de la Diócesis de Barcelona. Considero esto de suma trascendencia y vosotros lo comprenderéis fácilmente.

Los Santos, en un pueblo y de un pueblo los ha dado Dios; El con su gracia los formó, ellos cooperaron y la Iglesia, después, los canonizó solemnemente y los puso sobre los altares. No en vano, sino porque los glorifiquemos. Es deber nuestro de cristianos glorificar a nuestros Santos para que imitemos sus virtudes, para que pidamos su intercesión que es, de hecho, la más poderosa por tratarse del interés especial con que estos Santos han de mirarnos. Les daremos culto extraordinario para que el pueblo imite a sus campeones de la fe y, finalmente, pediremos su intercesión.

Se estudiará detalladamente la vida de esos Santos para considerarlos en el ambiente en que se desarrollaron y trasplantarlos a nuestros días, que mucho nos enseñarían con su ejemplo. Después, en conferencias extraordinarias que se darán, en predicaciones a base de estas verdades históricas de los Santos, en actos de culto, haremos estas glorificaciones y pediremos esas intercesiones de los Santos de Barcelona.

Consigna a la Acción Católica. De ahora en adelante hay que hacer ambiente, hay que aprovechar toda circunstancia oportuna e inoportuna para hablar de nuestros ideales.

Y para terminar debo deciros que agradezco la presencia vuestra y me felicito de estar en medio de mi querida Acción Católica, pues ahora me siento más Obispo que nunca, porque estoy entre aquellos que reconocen más que nadie qué es la dignidad del Obispo. (Grandes aplausos.)

Quiero también, por último, que nuestra Acción Católica sea vibrante. No quiero almas lacias. Si alguno se cansa, que se retire. (Aplausos.) Vibración que no consiste en gritos, sino en templar cada día el espíritu en la sagrada Comunión, en la oración para, cuando el caso lo exige, ser de Acción Católica, pero serio vibrante y entusiásticamente.»

(Taquiografiado por J. Ferrer Manyá.)

El Esperanto al servicio de nuestra Santa Religión

La universalidad de nuestra religión, la justicia y verdadera fraternidad son los ideales que corresponden perfectamente a la interna idea del Esperantismo, según las palabras de su genial inventor, doctor Zamenhof, quien dijo: «La idea de fraternidad y justicia entre todos los hombres acompañó al Esperantismo desde el primer momento de su nacimiento.»

Los esperantistas sabemos que el Esperanto es un instrumento neutral, pero nosotros, esperantistas y católicos, también sabemos que las personas que lo usan no pueden ser neutrales en lo que se refiere a religión.

Así, pues, nosotros, los católicos, no podemos ni debemos ignorar los avances que la lengua internacional realiza en el terreno del comunismo internacional, que se sirven del Esperanto con una manifiesta superioridad a los católicos. En los países del telón de acero el Esperanto se enseña a los niños en las escuelas elementales, bastando decir que el propio mariscal Tito, entre otras personalidades políticas, conoce y practica dicho idioma.

¿Cómo, pues, el Esperanto puede servir a nuestra Iglesia?

La respuesta exacta nosotros la tenemos en las palabras de eminentes católicos y esperantistas, entre ellos el Arzobispo de Salzburgo, monseñor A. Rohrer, que dijo:

«Católicos, empezad a comprender el inmenso valor del Esperanto! Nosotros, católicos, que estamos unidos en un mismo credo por los mismos Sacramentos y regidos por el Vicario de Cristo en la tierra, necesitamos más que nadie una lengua que esté al alcance de todas las inteligencias para romper las barreras lingüísticas que nos separan.»

El Santo Pontífice Pío X, fervoroso mantenedor de la ley divina y heraldo de paz, dijo:

«Reconozco la utilidad del Esperanto para conservar la unidad entre los católicos del mundo. El Esperanto tiene ante sí un brillante porvenir.»

Benedicto XV, Pío XI y el actual Papa, felizmente reinante, Pío XII, han aprobado el Esperanto y su ideal, diciendo este último:

«Auguro al Esperanto, en el futuro de la civilización, un papel semejante al del latín en la Edad Media. Hago votos para que el idioma universal sea, como lo fué por muchos siglos la lengua de Lacio, un instrumento de paz y de unión de los pueblos.»

Aparte de diversas opiniones de conocidos cardenales y obispos de todo el mundo, el obispo de Versalles, monseñor Gillier ha dicho:

«Estoy convencido de la importancia que el Esperanto puede tener para la divulgación del Evangelio y para el conocimiento

de la buena lectura. Yo que ayudará a hacer de todos los católicos un solo rebaño bajo un solo Pastor.»

El Arzobispo de Zaragoza, doctor Morcillo, en la sesión de apertura del XXVI Congreso Internacional de esperantistas católicos pronunció, en Esperanto, las siguientes palabras:

«Difundid con el Esperanto el precepto de la caridad cristiana. Si Dios es amor, el amor debe presidir las relaciones entre los hombres; y sin el amor no hay sociedad humana verdadera: Y llevad en vuestras palabras y en vuestras revistas el testimonio de la revelación cristiana a los hombres y a los pueblos para los cuales el Evangelio es todavía desconocido.»

Entre los ya citados que se han pronunciado en favor del idioma auxiliar internacional Esperanto figuran muchos que no sólo lo han apoyado, sino que lo han aprendido, como el ya citado doctor Morcillo y muchos religiosos y sacerdotes entre los españoles. De los extranjeros podemos dar los nombres del Arzobispo de Nankin, Pabjo Yu-Pin, P. Juan B. Kao, de China; P. François Xavier Solis, de Canadá; monseñor Luigi Giambene, presidente de la Sociedad de esperantistas católicos italianos; Hermano Arni Decorte, de la Congregación de los Hermanos de la Caridad, y el P. A. Beckers, presidente de la Sociedad Internacional de católicos esperantistas, ambos de Bélgica, y muchos otros, pues no está en nuestro ánimo — ni podríamos — citarlos a todos.

Muchas de las asociaciones de esperantistas esparcidas por todo el mundo editan revistas neutrales y otras que apoyan las ideas de los miembros que integran dichos grupos. Los esperantistas católicos editan, totalmente en caracteres esperantistas, las siguientes revistas: Esperanza Católica, de Bélgica; Esperantismo y Catolicismo, del Japón; Camino, Verdad y Vida, de Holanda, y Camino Justo, de Alemania.

Nosotros, los esperantistas, sabemos que el Esperanto no intenta — ni desea — borrar del mundo las lenguas nacionales. Al contrario, con el estudio del idioma auxiliar internacional podremos dedicar más tiempo al estudio de nuestra propia lengua, por razón de no tener que perder tiempo en el estudio de lenguas extranjeras.

Las palabras de Cristo: «Amad los unos a los otros», encuentran en la lengua internacional su más perfecto cumplimiento. El amor sólo es posible por la comunicación y perfecto conocimiento. Nadie puede amar a sus semejantes, si no conoce sus ideas y, principalmente, sus sentimientos.

Gracias al Esperanto el milagro de Pentecostés se renueva. La diferencia entre el milagro de Pentecostés y el Esperanto es que en el primero los discípulos de Cristo

(Pasa a la pág. 5)

CENTRO PARROQUIAL

Secretaría del Centro

El pasado mes de junio terminaron las charlas de sobremesa que venían celebrándose en el Centro Parroquial, por el reverendo señor Consiliario, y que han constituido un éxito magnífico. Esperamos que de nuevo empiece la temporada, para que vuelva a deleitarnos con charlas tan formativas. Asimismo, damos las más expresivas gracias a todos los socios y familias asistentes, esperando verles la temporada próxima.

—El día 16 de junio se celebró en el Centro la festividad de nuestro Patrón San Luis Gonzaga, con mucho éxito; nuestra felicitación a todos los socios por la asistencia a todos los actos religiosos y recreativos.

—Tuvo lugar el 23 de junio, en nuestra barriada, la Procesión del Corpus, teniendo que hacer constar las más expresivas gracias a todos los socios por el gran número de concurrentes que asistieron a tan magnífico acto religioso.

—Se están elaborando los planes para que, una vez transcurrido este breve período esti-

val, vuelvan a reemprenderse con toda intensidad las actividades en nuestra Entidad, empujando por la que esperamos organizar con magníficos actos: nuestra Fiesta Mayor.

—Nuestro consocio José Vila Farrés tuvo la desgracia de caerse en unas obras que estaba realizando en su domicilio, teniendo que pasar a una Clínica de nuestra ciudad. A Dios gracias, ya se encuentra de nuevo en su casa, habiendo desaparecido la gravedad, donde tendrá que seguir en convalecencia.

—También el señor José Escayola ha tenido que ser intervenido quirúrgicamente. Después de haber sido practicadas dos operaciones, se encuentra bastante mejor. Rogamos por su pronto restablecimiento.

—Igualmente, se encuentra notablemente mejorando de su enfermedad, el amigo y «porterero del Centro», señor Juan Bayés.

Nuestros mejores deseos para que todos ellos se encuentren pronto en un estado de salud perfecta.

Sección Excursionista del Centro

“CAMPING 1957”

Vimbodí, último pueblo de la provincia de Tarragona, lindante a la de Lérida, rodeado de huertas, viñedos y pinares regados por el río Francolí, que pese al fuerte estiaje discurre saltarín y sinuoso, fué el sitio escogido para instalar el camping de este año, durante los días 4 al 11 de agosto.

Siete han sido los asistentes este año: el vocal de excursionismo Juan Torelló, Alberto, Manuel y Francisco Ortiz, Amadeo Ballester,

(Viene de la pág. 4)

podieron hablar en todas las lenguas y en el segundo caso todos los pueblos podrán hablar una lengua común, además de la propia.

Esta gran labor en pro del Catolicismo ha sido debida a eminentes personalidades católicas que han comprendido el valor del Esperanto para un futuro inmediato y se han apresurado a propagarlo, haciendo del mismo un valioso instrumento para la extensión de nuestra Santa Religión.

JOSÉ FERRER MANYÀ

Rogelio Sancho y el autor de esta breve, precipitada y mal perfeñada reseña.

Imagínense ustedes un pequeño montículo cubierto de pinos; cerca del río y una fuente; el pueblo a un cuarto de hora de regular camino; abundante comida; excursiones; visitas artísticas e históricas. Añadan un grupo de muchachos con fuertes dosis de buen humor, dispuestos a pasarse su ocho días de vacaciones; mézclese todo ello y les saldrá sin duda alguna esta palabra: éxito. Pregunten ustedes a cualquiera de los muchachos asistentes a este Camping acerca de esta semana de vacaciones y, no dudar, les responderá que le ha sabido a poco.

Ya que por muy rara coincidencia dispongo de suficiente espacio haré recortado en otras ocasiones, lo aprovecho gustoso para relatarles con algunos detalles, del camping de referencia, aun a trueque de proporcionarles un rato «tostón». Contando de antemano, pues, con su amable benevolencia, les diré que llegamos a Vimbodí el domingo, día 4, a las once horas de la mañana. En la estación nos esperaba la señora Gertrudis de Torelló, con sus preciosas hijitas Merce-

des y Montserrat que, junto a José Magrans, pasan temporada en este pueblo. Dejamos las mochilas y demás efectos en la casa en donde se hospeda dicha señora y nos dirigimos al templo parroquial para asistir a una solemne y «desafinada» Misa cantada. Después de saludar al reverendo cura párroco

tarde buscamos sitio adecuado para acampar. En la fuente cercana al río, lo descartamos, pues forma una gran balsa de agua profunda y no muy limpia, que sirve de piscina del pueblo, estando muy concurrida.

Escogimos un montículo, cerca también del río, cubierto de pinos, que no tenían otro



y efectuar alguna compra, atravesamos el pueblo dirigiéndonos al molino de Salt, situado a unos diez minutos de la población, al pie mismo del Francolí, y en donde se halla la deliciosa y fresquísima fuente del Buyó. En una hermosa glorieta del citado molino, comimos con ánimo y mejor apetito. Fué el primer acto del camping el momento propicio y primer eslabón para trabar intimidad y franca camaradería con todos. Más

defecto que estar llenos de cigarras, dispuestas al parecer a darnos concierto a todas horas y sin descanso. Nos instalamos, pues, en aquel lugar y recibimos la primera atención de la buena gente del pueblo, al traernos en un carro y de balde, paja suficiente para las colchonetas de todos y el cesto grande, mandado desde Barcelona días antes por el recaudero, con los utensilios de cocina y otros efectos.

Nuestra estancia en Vimbodi, coincidió con su fiesta mayor, celebrada en los días 5, 6, 7 y 8. En ella hubo infinidad de festejos, a muchos de los cuales asistimos, como a la diaria audición de sardanas y conciertos. Llegaron al pueblo infinidad de forasteros e invitados para disfrutar de las fiestas, que tal vez a nosotros no nos parecieron demasiado brillantes.

Recibimos la agradable visita de nuestro amigo hortense Casimiro Petit, acompañado de su señora e hijos. Con ellos, que pasan el verano en el vecino pueblo de Espluga de Francolí, pasamos un día agradable, con exhibición de fútbol y todo.

Tuvimos un tiempo caluroso. Una de las noches llovió lo suficiente para preocuparnos algo, pero sin duda lo que más nos fastidió era el aparato eléctrico de los rayos y truenos que con tanta abundancia nos intimidó. Pero afortunadamente no pasó de esto. A la noche siguiente al ver que se daba otra nochecita como la anterior, decidimos pasarla en el molino y para tal efecto trasladamos con diligencia las mochilas y lechos. Hubo quien tranquilamente durmió en una incubadora de gallinas y otro más timorato en el duro suelo de una gorieta bien ventilada. ¿Creen ustedes que aquella noche hizo mal tiempo? Pues no, ni siquiera llovió.

El jueves, de madrugada, y pasando por la bonita ermita de la «Verge dels Torrents», al pie de la carretera que pasa por el barranco de Titlla, cercano a Poblet, llegamos a las «Masias». Allí nos habíamos citado con Casimiro Petit, que nos hizo de guía y por senderos inverosímiles llegamos a la fuente del «Esport», donde para desayunar nos comimos hasta el almuerzo del mediodía, tanto era el apetito después de la costosa ascensión de aquel abrupto monte de más de 1.000 metros de altitud, el más alto de aquellos contornos. Nos referimos — el avisado lector lo habrá ya adivinado — a la montaña denominada La Pena, rocosa, espesimos bosques y ricas fuentes, desde cuya mirada se goza hermosa panorámica. La comarca más bonita sin duda de la provincia tarraconense. En el descenso descansamos un rato en la fuente «del boixets». Cercano a esta fuente de helada agua se halla una casa museo de caza y plantaciones forestales. Las plantaciones las vimos pero el museo nos pusieron impedimentos, cosa que nos causó extrañeza.

Poco después nos dirigimos a la ermita de la Santísima Trinidad, en donde nos hicieron una suculenta comida. Es de notar que para hallar esta ermita tuvimos que andar más de una hora, por escondidos senderos, en medio de bosqueaje sin otro indicador que nuestro estómago y sudando lo suficiente para fastidiarse.

A pie, nos dirigimos a Espluga de Francolí, en donde fuimos finamente obsequiados con una merienda por la señora Petit. Un

grupo recorrió las calles principales de dicha población, mientras que otros, más cansados, prefirieron sentarse tranquilamente a la sombra de frondosos árboles en la fuente de los diecisiete caños. Visitamos después una cueva prehistórica, recientemente descubierta y cogimos el tren que nos llevó nuevamente a Vimbodi.

El sábado, último día de camping, muy temprano, plegamos las tiendas, hicimos limpieza general y arregladas las mochilas nos dirigimos al pueblo. En la estación nos despedimos de la señora Torelló y familia, que aquella misma mañana emprendían el regreso a Barcelona.

Después de un frugal almuerzo, nos dirigimos a Poblet, distante unos cuarenta minutos, equivalentes a la duración de un par de bolsillos llenos de avellanas.

Visitamos Poblet detenidamente, haciéndonos cargo de lo que representa para nuestra región, con sus atributos de soberanía. Para describir tanta historia, de siglos, no basta ciertamente una reseña. Pasamos por la Puerta Dorada, de la segunda mitad del siglo XV, que da entrada al recinto. A la derecha encontramos la capilla de San Jorge, ejemplar ojival.

Como saben ustedes, este famoso cenobio cisterciense se fundó en tiempos de Ramón Berenguer IV.

La muralla, con la Puerta Real, es lo más importante que Pedro III hizo construir.

Visitamos también el vestíbulo y la bodega con su interesante aspecto arqueológico. El claustro con sus tumbas de nobles y la variedad de sus capiteles con motivos de flora. La sala capitular, finura arquitectónica. El refectorio, cocina y calefactorio que rodean el claustro del siglo XII. Las sepulturas reales, retablo del altar mayor, biblioteca, dormitorio, etc. Hicimos todo el recorrido escuchando atentamente las explicaciones del guía. Poco a poco se va restaurando de las insidias del tiempo y de los hombres, y es de desear que pronto podamos ver a Poblet otra vez como exponente de la grandeza patria.

¿Qué más puedo explicarles a ustedes acerca del camping? No acabaría nunca. Podría contarles las moscas que a veces nos fastidiaban, las chicas con quienes trabamos amistad, hasta podría hablarles de cierta treuga, muchas veces mencionada pero pocas mantenida.

El sábado comimos en la fonda, cerca de la estación de Vimbodi, para «pillar» el tren con más rapidez.

En fin, lo cierto es que pasamos una semana en grande.

Y, ya lo saben, si otro año quieren pasar unas buenas vacaciones, no les queda otra alternativa que acompañarnos. ¡Palabra!

Jaime CLOT RAURELL



Muntanya o mar?

Ha arribat aquell temps en què el fugir de la Ciutat, evadir-se de l'aglomeració i el sufocament de la gran urbs, ha esdevingut una imperiosa necessitat...

Fugir... cap a on? Mar o muntanya? Muntanya o mar? Fóra bo fer una enquesta sobre aquest motiu i requerir opinions raonables per tal de recollir, no solament preferències i apreciacions personals, sinó raons ponderades sobre cada un dels dos extrems... Nosaltres, mentrestant, ens acontentem en oferir als nostres lectors la visió d'aquests bells paisatges de la mar i de la muntanya, plens de pau i suavitat, dels que tots n'estem tan anhelants, pregant a Déu que aquest merescut temps vacacional sigui ben profitós, espiritualment i corporalment per tots, permetent-nos, acabades les vacances, reprendre novament la normal activitat quotidiana, en la qual desitgem de tot cor tota classe d'encerts i superació.



A MUNTANYA...

Ajegot damunt del verd de l'herba fresca,
em plau d'estar-m'hi, cara el cel mig emboirat,
tot contemplant dels núvols blancs la tresca;
deslliurant el pensament empresonat...

Sense que pensi, reflexioni, ni s'aturi
a desfer la pau tranquil·la de l'instant,
i gaudint de la dolçor, fins que s'apuri,
de la mel que la natura ens va brindant...

I aturar l'ull adolorit en aquella estrella
que ens anuncia la vinguda de la nit,
i sentir, llunyà, aquell dring que fa l'esquella
en cercar l'ovella mare el xai petit...

I escoltar el bell cantussol de l'aigua pura
que davalla entre les pedres del torrent,
i el belar del blanc ramat que allí pastura,
i la flauta del pastor, tranquil·lament...

I restar allí ajegot, sense fer fressa,
aspirant el suau aroma dels vells pins,
i admirar del Creador la gran empresa,
i enlairar l'esperit captiu espai endins...

JOAN BARTROLI BONANY

MATINADA VORA MAR...

Ara que el mar llis s'esquitxa de plata
pel raig que li dona el benaurat sol;
ara que veig lluir del peix viu l'escata
a dintre del cove, on n'hi ha un estol,

em plau d'estar-me assegut a la sorra
tot fitant l'ull àvid dintre el blau del cel,
i anar contemplant lentament com s'esborra
la lluisor clara de l'últim estel...

Que les matinades a propet de l'ona
m'omplen d'alegria i de dolç encís,
i m'agrada estar-m'hi, sempre llarga estona,
tot contemplant l'aigua d'un blau de vernís...

I mirar el pescador —peu nu i pipa encesa—
posant de la barca el peix al paner;
veure la gaviña de blanca puresa,
i esguardar de l'onada el suau vaivé...

I omplir el pit de la sal de l'oratge
i obirar les barques que esdevenen arreu,
i romandre assegut al damunt de la platja
contemplant la gran obra que ens ha donat Déu!...

JOAN BARTROLI BONANY

El presente y el futuro de la Sección de Baloncesto

Finido que fué el Campeonato y en vistas a la próxima temporada, se ha empezado a tomar las medidas adecuadas en vistas al perfeccionamiento de nuestro equipo. Un buen paso ha sido el nombramiento de nuevo preparador recaído en la persona de don Jaime Font, quien ha empezado su actuación en los diversos partidos amistosos que para entretenimiento, a la par que orientación, vienen celebrándose los sábados por la noche.

También y como «ensayo general», antes del comienzo del Campeonato Diocesano, el próximo 3 de agosto, a las 9.45 de la noche se iniciará el clásico Torneo «Coca-Cola», en su segunda edición, que promete ser tanto o más interesante que el primero, celebrado el año anterior, con la modalidad de que este año se tratará de un Torneo intersociedades hortenses, que promete darle mucha emotividad.

Parece segura la renovación de todas las fichas de los jugadores de la temporada pasada, contándose además con el alta de dos o tres buenos jugadores que vendrán a revalorizar la plantilla actual.

Se da como seguro el ingreso de nuestro equipo en segunda categoría A, lo que, reportando una simplificación en los desplazamientos, ya que, aparte el famoso «Esparraguera», todos los demás equipos pertenecen a entidades de la capital, permitirá una mayor actividad a los catorce o quince jugadores con que actualmente cuenta nuestra Sección Recreativa, al precisar dicha categoría la actuación de primero y segundo equipo en los partidos de Campeonato.

También nuestro plantel juvenil se prepara en vistas a la próxima temporada, jugando actualmente diversos amistosos para «no perder la forma», habiendo sido incluido junto con dos equipos juveniles más, a la segunda edición del «Coca-Cola» en un torneo triangular a disputar simultáneamente, en el que les deseamos toda clase de aciertos.

Quédanos, por fin, el demostrar nuestro profundo reconocimiento a todos los que, de una forma u otra, han colaborado en este primer año de nuestra renovación deportiva, jugadores en primer lugar, ya que actuar en un equipo de aficionados ya sabemos que aparte la afición natural, que no deja de tener su aliciente, más bien reporta, a veces, molestias, sacrificios y algún que otro disgusto. Ellos empezaron y terminaron el Campeonato a costa de todo esto, dejando nuestro pabellón deportivo en muy buen lugar. Nuevamente, muchas gracias.

Gracias a nuestro antiguo preparador señor Fernando Solé, a quien ineludibles obligaciones particulares han impedido continuar su labor, en la que su experiencia, veteranía y buen tino tanto se habían hecho notar.

Gracias a todos los que se han preocupado por el equipo, a nuestro público, sobre todo al incondicional, acompañadas del ruego de que no dejen de prestarnos su aliento en las competiciones venideras. Y gracias expresivísimas, por fin, a nuestro Rdo. Sr. Cura Párroco por las facilidades, apoyo y aliento que en todo momento en él hemos encontrado.

A todos, muchas gracias, y... ¡hasta la próxima temporada!

De la Processó del Corpus

Als qui amb tanta abnegació i sacrifici ornamentaren amb piados i sentit acte d'homenatge els carrers per on havia de passar Jesús Sagramentat, dediquem aquest record, acompanyat d'un vers simultani força apropiat.



Una de les magnífiques catifes construïdes en honor de Jesús-Eucaristia.

C O R P U S

Mentre el sol es ponía,
enviant-nos l'últim bes,
passava avui pels carrers,
Jesús en l'Eucaristia.

Les campanes ens han dit,
amb ses llengües de metall,
repicant amunt i avall,
que la processó ha sortit.

Comencen a desfilar
collegis i associacions,
diverses corporacions...

Lo més selecte que hi ha.

Les banderes, les insígnies,
de cada grup o entitat,
amb aire disciplinat
van passant brillants i dignes.

Finalment ja es distingeix
el palli en la llunyania...
Com batega d'alegria
mon cor; ja res l'entristeix.

La Custòdia amb flors i llum
a dins d'un núvol d'encens
porta el Crist que regna i venç.
La tarda té un nou perfum...

I quan Ell es va acostant,
amb llavis i cor encesos,
per tots els pecats comesos,
perdó li vaig demanant.

El gran Senyor s'ha aturat,
i enmig de fonda emoció
dóna sa benedicció
al poble agenollat.

El meravellós moment
ha passat, com passa tot;
i mon esperit devot
veu com se'n va entre la gent

M'ha quedat a dins del pit
una mena de buidor...
Estimat Déu i Senyor,
és que el cor us ha seguit?

Tant de bo que fos així,
i quan fóssiu al Sagrari
li permetéssiu entrar-hi
i mai més poguéis sortir!

F. P.

CRÓNICA TEATRAL

Día 16 de junio de 1957

«LA HEREDERA»

de Ruth y Augustus Goetz

Con «La Heredera», de Ruth y Augustus Goetz, basada en la novela de Henry James, el Cuadro Escénico «Amigos del Teatro Selecto», titular de la «Academia de San Luis Gonzaga», celebró la fiesta patronal del Centro Parroquial.

Mediante la puesta en escena de tan renombrada, a la par que conocida obra, por



Maria Rosa Bonany, protagonista de «La Heredera» (Foto J. Bartoli)

sus versiones novelística, teatral y, especialmente, por su divulgación en la adaptación cinematográfica, logró nuestro Elenco Artístico, si no el mayor de sus triunfos, sí que un éxito muy destacado.

Precisamente por lo conocida que es la misma por una gran mayoría de público, nos abstenremos de hacer comentario alguno a sus justos y reconocidos valores argumentales y humanos, limitándonos a anotar lo concerniente a la versión que nos fué ofrecida en la velada del día que encabeza estas líneas y, un tanto escuetamente, al desglose de la labor interpretativa efectuada por los que constituirían el reparto.

Nuestra dúctil e inteligente actriz María

Rosa Bonany, encontró en el papel de protagonista de «La Heredera», encarnando a aquella «Helena» tan característica y cuyo contenido interpretativo se presta fácilmente a múltiples matices y a variedad de reacciones, campo en el que poder lucir sus innegables facultades para el arte escénico. A fuer de ser sinceros, diremos que su labor fué de lo más encomiable dentro de lo que se considera teatro «amateur», y que puso de manifiesto su talento para con estas lides. Estilo, expresión y sensibilidad acusada, vertió a lo largo de su dilatada interpretación; tres actos de los cuales no sabríamos cuál admirar más. Una labor magnífica la suya.

A su lado, José Magrans, un «Morris» cínico, egoísta y falto de escrúpulos, que supo llevar con tono francamente superior y una muy estimable pose escénica.

Don Juan Bonany, que podríamos decir, formaba el resto de la trilogía estelar que constituye el centro vital de la obra, encarnando al «Dr. Sloper», sólo podemos decir que cosechó francos aciertos. Especialmente en el acto segundo, vimos brillar en su actuación lo mejor de sus excelentes prendas artísticas.

También la señorita J. Calderé, en el papel de «Tía Lavinia», se condujo con acierto y buena expresión.

El resto del conjunto, formado por María Martínez, en «María», la doncella; María del Carmen Ginés y Jorge Isern en «Mariana» y «Arturo»; y la señorita Marta Olivé, encarnando a «Elisa», encauzaron sus respectivos cometidos por los derroteros de la mejor y más estricta corrección.

Asimismo fué entonada la labor realizada por la señorita C. Bas, en la breve escena de la «señora Montgomery».

Discreto J. Sagarra, en el «Cochero».

La obra fué vestida con gusto, lujo y acierto, siendo servida con toda suerte de adecuados detalles.

De la postura escénica, sólo elogios nos cabe anotar, por lo magnífico y suntuoso del decorado y mobiliario de la época, haciendo mención particular de los efectos especiales y de la luminotecnia, que fueron del mejor efecto visual.

De nuevo, nuestros plácemes a todos, a la dirección escénica y artística, así como al Jefe de la luminotécnica.

«LAS COSAS DE GOMEZ»

de D. Pedro Muñoz Seca y D. Pedro Pérez Fernández

Como final de la velada del mencionado día se puso en escena, por elementos del Cuadro titular, el graciosísimo juguete cómico «Las cosas de Gómez».

Fue interpretado con acierto, jocosidad y desparpajo escénico, haciendo brotar, cálida, la hilaridad del respetable, que se regodeó mientras duraba la representación. Armando Calafell hizo una creación de «Don Juans», al que imprimió toda clase de detalles cómicos, como buen actor que es. José Colominas y

Jorge Dordal, tampoco desmerecieron por el euforismo y agilidad con que desempeñaron sus cometidos. La parte femenina, constituida por las señoritas Marta Olivé, M.ª Teresa Roig y N. Gener, en los respectivos personajes de «Lolita», «Purita» y «Doña Casta», también se comportaron con buena vis cómica.

Nuevamente nuestra felicitación efusiva a la dirección escénica, desempeñada por don José Campmany.

Día 7 de julio de 1957

«LA JOVENTUT PASSA»

de D. Agustín Collado

La divertida y jovial comedia «La joventut passa» fue la obra escogida como primera parte de la velada de teatro, inicial de la podríamos decir «temporada de veranos», que se inauguró el día que encabeza estas líneas. De momento, podemos aseverar que fue un éxito de público, siendo bien acogido el nuevo horario de representaciones, las cuales comenzaron a las 7.30 de la tarde para finalizar, aproximadamente, a las diez de la noche.

La interpretación que el Cuadro de «Amigos del Teatro Selectos» nos ofreció de la antes citada obra, fue llevada con agilidad y desenfado escénico, amén que con una jovialidad muy agradable.

La señorita J. Calderé hizo una buena interpretación del papel de la «Senyora Maria». «Rosaura», el personaje vivido por Marta Oli-

vé, también nos pareció encantador. Muy en su lugar la señorita María Martínez, encarnando a «Eulalia».

De los señores, todos y cada uno de ellos condujéronse con acierto y facilidad de expresión cómica; tanto Antonio Canal, con su habitual comedimiento y seguridad, como «Arcadi», Jorge Dordal, plétórico de este euforismo tan suyo, y con un «dinamismo» que acentuó el tono hilarante de la acción, pasando por Fernando Bayés, Jorge Isern y José Colominas, en sus respectivos papeles de «Carless», «Joans» y «Senyor Serra», que hicieron gala de donaire y flexibilidad interpretativa.

La puesta en escena fue servida en consonancia con el lugar en que se desarrollaba la acción.

«EL SEXO DEBIL»

de D. Antonio Ramos

Como segunda parte nos fue «servida» la pieza cómica, en un acto, original de don Antonio Ramos «El sexo débil».

María Rosa Bonany hizo gala de su ductilidad interpretativa, encarnando un personaje de carácter altamente festivo, en completo antagonismo con otros de dramáticos que le hemos visto interpretar recientemente, el de la «Patros».

«Natis», el papel de la señorita P. Martos, fue bastante bien conducido, más tratándose de una obra en la que no son necesarios demasiados efectos expresivos.

El señor Armando Calafell «hizo» un «Lorenzo» como él sólo sabe hacerlo y en el que

en más de una ocasión nos recordó las más afortunadas interpretaciones de alguna destacada primera figura del teatro profesional. Asimismo, «Cayetanos», don Juan Bonany, coadyuvó con su inmejorable intervención al feliz transcurso de esta pieza que nos hizo pasar un rato, ciertamente, divertidísimo.

Se encargaron de la dirección escénica del Cuadro, por vacaciones del director titular del mismo, los señores don José Magrans y don Juan Bonany, que dieron muestras de inteligencia y pericia en su labor, siendo, incluso, requeridos al palco escénico al término de la representación.

Día 28 de julio de 1957

«FAMILIA HONORABLE NO ENCUENTRA PISO»

de A. Maté

«Familia honorable no encuentra pisos», la comedia cómica, en tres actos, de A. Maté, que fué interpretada por nuestro Cuadro Escénico en la tarde del día que encabeza esta crónica, es una obra de humor, francamente regocijante, y que divierte al espectador.

Reimos bastante, desde luego, aunque tengamos que apuntar, a fuer de ser sinceros, que la labor conjunta del elenco que integraba el reparto no rayó a una altura excesiva. Yo creo que, más que nada, esto fué debido a cierta falta de estudio. A mi criterio, que una buena parte de actores no tenían lo suficientemente aprendidos sus respectivos papeles.

Cabe, no obstante, hacer constar, en favor de los mismos y como lógico atenuante a lo antes citado, el hecho de que dos de las figuras actuantes, concretamente las que encarnaban los personajes de «Dulcinea» y «Bienvenido», tuvieron que hacerse cargo de sus papeles, por indisposición repentina de los titulares de los mismos, muy a última hora, por lo que como es natural tuvieron que luchar cuanto pudieron para la buena marcha de la representación. Desde luego, quizá esto no es motivo suficiente para que la labor de conjunto fuera un poquito desigual y que a bastantes de los intérpretes se les apreciara determinada falta de seguridad interpretativa, pero, naturalmente, siempre resultan perjudiciales estos cambios, por fuerza mayor, sobre todo cuando ya se llevan cierto número de ensayos.

Lo que supimos ver, aproximadamente, bajo nuestro bien modesto punto de vista, en la particular labor de cada intérprete respectivo, fué lo siguiente:

M.^a Rosa Bonany, afortunada en su encarnación de «Caminos», aunque un poco falta de seguridad al expresarse. «Esperanza», el papel encomendado a M.^a Carmen Ginés, llevado con juvenil gracia, aunque, quizá, le faltase desparpajo escénico.

Bien Marta Olivé, en «Rufina».

«Sátura» y «Bertita», la graciosa pareja formada por Juanita Calderé y Pepita Martos, en su lugar justo.

Menos que discreta Nuria Gené, en «Dulcinea», disculpada esta vez, por su incorporación demorada en el reparto.

De los caballeros, don Juan Bonany, comedido en su labor, y al igual que la anterior, débesele felicitar por su esfuerzo al interpretar un papel en el «último momentos», para reemplazar al actor al cual le correspondía, al mismo tiempo que por su doble función de director e intérprete.

Correcto Jorge Dordal en «Javier», aunque no con el acierto que en otras de sus intervenciones escénicas.

Lleno de naturalidad y comedimiento «Abelardo», el personaje que encarnó José Colominas.

En un papel en el que casi lo juega todo la pose escénica, por su brevedad de diálogo, Antonio Canal dió, de nuevo, buenas muestras de inmejorables prendas artísticas.

Jaime Romani, «El Albañil», estuvo, asimismo, correcto.

Discreto Domingo Serra, en su brevisísima aparición, en el papel de «El Bombero».

Muy bien la puesta en escena, que no carecía de buenos detalles.

JUAN BARTROLÍ BONANY

Comprando en ALMACENES ESTEBE

por cada 15 ptas. de compra será obsequiado con un número en combinación con la Lotería Nacional, para el sorteo mensual, el de este mes será una lavadora y 58 pares de medias Nylon

EN SUS 4 ESTABLECIMIENTOS

HORTA, 44 - HORTA, 67 - PLAZA IBIZA, 11 - TAJO, 32
(Frente Puerta Mercado)

Recuerde para sus compras ALMACENES ESTEBE

— Cada mes habrá un sorteo. El de éste comprenderá una lavadora. —

NOTA - En el sorteo efectuado de la lavadora salió premiado el número 10 776 y los tres últimos números con un par de medias Nylon.

LA SALLE - ASOCIACION HORTA

Organo de los exalumnos del Colegio de San Joaquín, de los Hermanos de las EE. CC.



Siguiendo la tradicional costumbre de otros años, la Asociación de Exalumnos del Colegio San Joaquín de Horta, celebran su anual reunión. Se escoge a tal efecto el segundo domingo de julio, es decir, al día siguiente de cerrar el actual curso escolar. A las características propias de esta fiesta, cabe añadir la de escoger este día como el más apropiado para dar acogida en el seno de la Asociación a los alumnos finalistas de este curso, y que en nombre de doce, dan por terminados sus estudios en el Colegio. Los actos han sido los de costumbre.

A las 9 ha tenido lugar en la Iglesia Parroquial la misa cantada, de comunión, con plática apropiada alusiva al acto, por el señor Rector. La concurrencia ha sido muy numerosa, sobre todo en cuanto a hombres, ya de edad avanzada, que recuerdan con nostalgia aquellos días felices en que iban al Colegio con la ilusión con que en el día de hoy van sus hijos y nietos. Después de la misa, no podía faltar el consabido «Esmorzar de Germanos» en el patio del Colegio, ni el vaivén de los clásicos porrones por entre los numerosos solicitantes. A las 2, el banquete íntimo, en que alrededor de sesenta comensales han celebrado este año, para romper la monotonía de otros años, en una sala del Centro Parroquial de los Luises, galantemente cedida por la Junta Directiva del mismo. Lo variado y selecto de la minuta, lo esmerado del servicio y la franca camaradería de los comensales, hizo que este acto discurriera con la natural alegría. Al descorcharse el champán, el señor Presidente de la Asociación, don Francisco Vendrell, hizo uso de la palabra. Con frases oportunas, saludó a los presentes, a los que por primera vez presidió y dió la bienvenida a los nuevos exalumnos que venían a engrosar las filas de la Asociación. A requerimiento de los socios, habló también el Rdo. Hermano Saturnino, Director del Colegio, manifestando la alegría de encontrarse en medio de una porción tan selecta de Horta, que recuerda con cariño y agradecimiento la educación impartida en su día por los Hijos de La Salle, y haciéndose patético y emocionante al lamentar el no haber sabido, querido o podido aprovechar la ocasión que la Providencia les deparaba, para que el Colegio ampliara su radio de acción, en fecha no muy lejana, a pesar de las gestiones realizadas por unos, de la buena voluntad de otros y del deseo de la inmensa mayoría... «No cejemos, no obstante, en la empresa —dijo—, y esperemos días mejores, en que el Colegio pueda abrir los brazos a todos los que desean acogerse a su benéfica influencia.»

Finalmente, el A. A. y Rector de la Parroquia de Nuestra Señora del Pilar, Rdo. don Vicente Salvá, haciéndose eco de las palabras del Hermano Director, subrayó algunos de los conceptos que él había expuesto, recordando el deber de todo buen exalumno de prestar su máxima cooperación, para que la ampliación del Colegio sea pronto una realidad.

Como final de fiesta, en el Teatro del Centro Parroquial, tuvo lugar una selecta Vejada, con un Gran Festival Gimnástico Deportivo, en la primera parte, a cargo de los alumnos, quienes presentaron vistosos ejercicios de acrobacia y de armoniosos conjuntos, bajo la experta dirección del Profesor don Manuel Prats Quesada. La segunda parte corrió a cargo de los actores del Centro, que pusieron en escena la hilarante comedia en tres actos: «JO SERE EL SEU GENDRE», en que un puñado de actores, pone al respetable en continuo carcajeo, durante tres horas seguidas. Así termina este día memorable, que en nuestro modo de hablar llamamos EL DÍA DEL ANTIGUO ALUMNO.

Resumen de la Memoria Escolar del curso 1956-57

PRIMER GRADO

Medalla de Religión: José Invernón, Joaquín Albá, Jorge Botey, Mariano Calvo y Ramón Vidal.

Medalla de Oro: Joaquín Albá, Ramón Vidal, Mariano Calvo, Jorge Botey y José M. Guasch.

Medalla de Plata: Francisco Vendrell, Jaime Blanch, Fernando Linde, Antonio Collell, Carlos García y Francisco Centró.

Medalla «Trabajo Vacaciones»: Jorge Botey, Joaquín Coscojuela, Luis Salvador, Luis Calle, Eduardo Marqués, Fernando Linde, José Navarro, Francisco Rodríguez y Fernando Toboso.

SEGUNDO GRADO

Medalla de Religión: José Francisco Albert, Luis Montero y Alberto Fuentes.

Medalla de Oro: Pedro Blanch, José Francisco Albert y José María Novau.

Medalla de Plata: Ricardo Benavides, Carlos Mitjá, César Lana, Roberto Martín, Hortensio Ribas, Santiago Huarte y José Cortés.

Medalla «Trabajo de Vacaciones»: José Novau, Carlos Mitjá, Pedro Blanch, Benjamín Piñol, Carlos Salvador, Juan Joseph, Andrés de la Fuente, Ramón Triquell, José Albert, Carlos Grau, Alberto Fuentes, José Cortés, Jaime Durán, Juan Ponce, Cristóbal Heredia y Juan M. Mercader.

Medalla «Asistencia a la Santa Misa»: Fernando Castillo, Pedro Forcat, Enrique Casanovas, José Gil, Santiago Huarte, Santiago Riuzaguirre, Juan Valverde, José Vallhonestá, José M. Soria, Carlos Hernández, Francisco Javier Gracia, Juan Guillén, Pedro Martínez, Carlos Salvador, Gabriel Roselló, Ernesto Campos, Antonio Martín, Carlos Mitjá, Agustín Jordán, Antonio Comas, Benjamín Piñol, Joaquín Verdú, Antonio Martínez, José Francisco Albert, Juan Balsells, Juan Ponce, Roberto Martín, Pedro Blanch, José Navau, Ramón Triquell, José Cortés, Juan Mercadé y Domingo Valverde.

TERCER GRADO

Medalla de Religión: Juan Monells, Juan Salas y Benito Abejaro.

Medalla de Oro: Juan Monells, Juan Antonio Rey, Jorge Roselló y José Canyellas.

Medalla de Plata: Rafael Ambrojo, Francisco López, Benito Abejaro, Juan Guasch, Jorge Enfedaque, Alberto Blanch y José Pons.

Medalla «Trabajo de Vacaciones»: Salvador Corominas, Juan Vilá, Jaume Vallhones-

ta, Ricardo Terradas, Juan Coll y Jorge Nussas.

Medalla «Asistencia a la Santa Misa»: Juan Monells, Ricardo Terradas, Francisco López, Rafael Ambrojo, Juan Miralles, Salvador Corominas, Jaime Vallhonestá, Jorge Aragall, Juan Casado, Félix Gómez, Jorge Salas, E. Púbill, José Mengod, José M. Salvá, Eduardo Miquel, Teodoro Pradas, Jorge Roselló, Luis Gago, José Canyellas, Jorge Enfedaque, Dativo Mas, Luis Guillamón, Miguel Vega y Emilio Gómez.

CUARTO GRADO

Medalla de Religión: Francisco Aracil, Luis Aragón, Ramón Ballester, Carlos Cases, Roberto Castillejos, Ernesto Costa, Francisco Jordá, Luis Lana, José Martí, Ricardo Peñarroya, Francisco Soler y Raimundo Santodomingo.

Medalla de Oro: Raimundo Santodomingo y Antonio Pábregas.

Medalla de Plata: Juan Valls, Roberto Castillejos y Jesús Sánchez.

Medalla «Trabajo de Vacaciones»: Raimundo Santodomingo, Francisco Sánchez, Lamberto Pons, Ernesto Costa y Juan Piñero.

Medalla «Asistencia a la Santa Misa»: Enrique Rotllán, Francisco Molins, Eloy Cano, Juan Meroño, José M. Trillas, Eusebio Via, Ricardo Peñarroya, Ramón Ballester, Francisco Aracil, Antonio Pábregas, José Ribas, Francisco Villajosana, Manuel Pastó, Roberto Castillejos, Daniel Hernández, Antonio Navarro, Enrique Doménech, Ricardo Rodríguez, Lamberto Pons, Jaime Borrull, Francisco Soriano, Francisco Alcayde, Raimundo Santodomingo, Enrique Montañez, Francisco Jordá, Juan Valls, Francisco Agustina, Jorge Sallent, Francisco Javier Aragall y Luis Aragón.

QUINTO GRADO

Medalla de Religión: Juan M. Borrut, Armando Calafell, Jorge Matheu y Tomás Giol.

Medalla de Oro: Armando Calafell, Juan Pumató y Jorge Matheu.

Medalla de Plata: Juan M. Borrut, Francisco Espluga, Pablo Sánchez y José Alamán.

Medalla «Trabajo de Vacaciones»: Armando Calafell, José Grau y Juan P. Muñoz.

Medalla «Asistencia a la Santa Misa»: José Vilamala, Carlos López, Javier Camps, Jaime Pábregas, José Alamán, Juan P. Muñoz, Pablo Sánchez, Manuel Rius, Juan Ebri, Andrés Rabal, Juan M. Borrut, Juan Ramos, Carlos Vallara, Armando Calafell, José Pach y Francisco Espluga.

ESCUELAS HOMAR

LISBOA, 1 (junto al Mercado)

PRIMERA ENSEÑANZA

PARVULARIO
CLASES GRADUADAS

SEGUNDA ENSEÑANZA

BACHILLERATO
PERITAJE INDUSTRIAL
PERITAJE MERCANTIL
COMERCIO PRACTICO
IDIOMAS

CARBONERÍA DE

MIGUEL BONET

LA MAS ANTIGUA DE HORTA
Carbones minerales, vegetales y leñas de todas clases

Calle Horta, 56 - Teléfono 28 67 34

FLORISTERÍA

Extenso surtido de plantas de jardín
RAMOS Y CORONAS DE TODAS CLASES

J. BISBAL

Servicio a domicilio

HORTA, 67 (lado Caja de Pensiones)

JOYERO

J. CIVIT

Horta, 65, 1.º - 1.º
BARCELONA (Horta)

M. GUASCH

JOYERÍA
PLATERÍA

ARMIS SEÑORA Y CABALLERO

EN ORO Y
CHAPADOS

GARRIGA

ARTICULOS
DE CALIDAD

Fulton, 18, Tel. 57 18 20 - Barcelona - (Horta)

PEDRO CASAS

Carpintería-Ebanistería-Tapicería

P.º Maragall, 360 (HORTA) Tel. 27 86 41

BARCELONA

Comestibles de

Consuelo GÓMEZ

TELÉFONO 27 93 22

CHAPÍ, 56 - HORTA

Ahorre tiempo y dinero Comprando en

ALMACENES IBIZA

donde hallará los mejores precios y calidades
Lenos, Sedos Algodones, Lencería, Vestidos, Mantas, Colchas, Lenos para
labores, Perfumería, Medicos, Marcería y Artículos para regalo.

Plaza Ibiza, 1 - Fultón, 19 - Teléfono 87 17 57

R. CASAS DEvesa

FOTOGRAFO

Reportajes de Bodas, Bauti-
zos, Comuniones y Fiestas.

FOTOGRAFIA
A DOMICILIO

SERRALLONGA, 7 (trav. Dante)

TELÉFONO 22 70 89

BAR - BODEGA

CASA JAIME

VINOS - LICORES - MIEL
COMIDAS ECONÓMICAS

LISBOA, 12 - TELÉF. 28 93 68
(Junto Plaza Ibiza)

BARCELONA HORTA

ARTE RELIGIOSO - PINTURA

VILARÓ Y VALLS, S. A.

Muntaner, 157

BARCELONA

Tel. 27 64 72

R. ROSELL FONTS

LES OFRECE:

Material y cámaras fotográficas
Laboratorio fotográfico para aficionados

RECEPTORES

Philips - Anglo - Herfor - Askar
Tocadiscos y Discos microsurco

LAVADORAS

Bru - Ter - Otsein - Sáez - Rola

NEVERAS A HIELO

Pingüino - Hawai - Bahía - Aguilar

MAQUINILLAS AFEITAR

Philips-Foix-Hispano Suiza-Remington

PROYECTORES CINE SONORO Y MUDO

Aparatos Turmix Berrens - Radios para automóviles "DE WALD"
y demás artículos electro-domésticos

Marcos - Cornucopias - Espejos - Santas Cenias - Cristales para muebles

FACILIDADES DE PAGO

DESCUENTOS A LOS SEÑORES SOCIOS



Rogent, 2 - Barcelona (Clot) - Teléfonos 25 41 36 - 26 95 98